
代表質問通告内容一覧【平成２５年６月定例会：６月１２日（水）】 

会派名 質問議員名 質     問     事     項 

１ 

市政運営についての所信について 
(1)「希望と安心のまち」の実現について 
(2)「自立できる都市」の実現について 
(3)国営諫早湾干拓事業について 

２ 

輝くひとづくりについて 
(1)健やかなひとづくりについて 
  ・子ども・子育て支援事業計画について 
  ・学校校舎の増築・耐震補強及び老朽改修工事について 日本共産党 西田 京子 

３ 

暮らしの充実について 
(1)支え合う暮らしについて 
・住み慣れた地域で安心して暮らせる環境づくりとは 

(2)安全安心な暮らしについて 
・本明川ダムについて 

(3)快適な暮らしについて 
・諫早市省エネ等住宅リフレッシュ事業について 

１ 
市政運営についての所信 
(1)諫早市合併後の人口減少について 
(2)新諫早駅周辺整備について 

２ 
輝くひとづくり 
(1)真津山小学校校舎の増築について 
(2)（仮称）歴史文化館について 

新生クラブ 南条  博 

３ 
活力ある産業づくり 
(1)地場企業の振興について 
(2)久山港埋立地産業用地の計画について 

１ 
市政運営についての所信について 
(1)市街化調整区域における４０戸連たん制度の成果は 
(2)国営諫早湾干拓事業の排水門開門についての市長の考えは 

２ 

活力ある産業づくりについて 
(1)魅力ある農林水産業について 
 ・認定農業者、担い手育成についての考えは 
  ・政府のＴＰＰ交渉参加表明についての市長の考えは 
  ・有害鳥獣被害対策で捕獲奨励金上積みによる捕獲対策について 

 ・市内の生産森林組合への支援策は 
(2)新たな産業活力の創出について 
  ・久山港埋立地産業用地の完成時期と企業誘致について 

 ・新たな産業団地の計画について 

市民ネット 
諫早 

西口 雪夫 

３ 

暮らしの充実について 
(1)自然と共生する暮らしについて 
  ・廃棄物処理施設の計画的な解体の手順と跡地計画について 
(2)快適な暮らしについて 
  ・諫早市省エネ等住宅リフレッシュ事業の内容と予算規模は 

明政クラブ 並川 和則 １ 
市政運営についての所信 
(1)長崎県南部広域水道企業団事業（水道用水供給）の今後の方針に

ついて  



２ 

輝くひとづくり 
(1)健やかなひとづくり 
・児童数の増加が見込まれる真津山小学校校舎の増築、耐震補強及

び老朽改修工事の内容について 

３ 

活力ある産業づくり 
(1)交流が育てる観光・物産 
・スポーツのまち諫早をＰＲし、交流人口の拡大に関する具体的な

取組について 
(2)新たな産業活力の創出 
・久山港埋立地産業用地への企業誘致に積極的に取り組むうえで、

埋立地内及び周辺の道路整備について 

１ 

市政運営についての所信 
(1)九州新幹線西九州ルート（長崎ルート）について 
 ・フリーゲージトレインの開発状況も含め、市の意気込みは 
(2)諫早駅周辺整備事業について 
 ・駅舎等の整備に関する市長としての構想はどういったものか 
(3)合併算定替終了に伴う大幅な普通交付税の減額について 
 ・合併算定替終了後の新たな財政支援措置についての提言の詳細を

問う  

２ 

輝くひとづくり 
(1)こころ豊かなひとづくり 
・（仮称）歴史文化館をもっとアピールすべきではないか 
・諫早市中央体育館と長崎県立総合運動公園陸上競技場の行事が重

なった時の駐車場混雑はどうにかならないか 

公明党 山口喜久雄 

３ 

活力ある産業づくり 
(1)活力ある商工業 

・アエル商店街が経済産業省の補助金採択を受けて実施される「ま

ちなか新拠点スマートパーキング整備事業」の概要と本市の関わ

りを問う 

１ 

九州新幹線西九州ルート並びに諫早駅周辺整備事業について 
(1)九州新幹線西九州ルート 
・武雄温泉・鳥栖間の複線化案とフリーゲージトレインの研究・開

発の現状はどうか。新幹線整備路線に伴う立ち退きに当たっての

市有地の代替用地の実状と考え方はどうか。 
(2)諫早駅周辺整備事業 
  ・新幹線ホームや駅舎、自由通路、駅前広場など諫早駅に係る計画

協議の内容はどうか。諫早駅周辺整備計画の進め方と市長の考

え、思いはどうか。 

２ 

輝くひとづくり 
(1)健やかなひとづくり 
・子ども・子育て支援事業計画の根幹的理念と計画の策定手法はど

うか   
(2)こころ豊かなひとづくり 
・平成２５年度中の開館を目指している（仮称）歴史文化館の管理

体制や展示等の年間計画などの運営方法はどうか 

新風クラブ 松本 正則 

３ 
活力ある産業づくり 
(1)魅力ある農林水産業 
・ＴＰＰの動向が大きく影響する農業と漁業について、安定的な経



営を図るためにどのような施策・支援を進めていくのか 
(2)新たな産業活力の創出 
・地場企業の振興を図る施策はどのようなものか。久山港埋立地産

業用地への企業誘致と新たな産業団地の計画についての市長の

構想はどうか。 

１ 

活力ある産業づくり 
(1)魅力ある農林水産業 
・集落営農組織と認定農業者の現状と課題、今後の支援の方針につ

いて 
・有害鳥獣被害防止緊急対策事業において、処理施設の不備と奨励

金申請手続に不満の声も聞くが、その対策は 
(2)交流が育てる観光・物産 
・スポーツのまち諫早をＰＲすることは交流人口を拡大するために

は大変重要だが、前段として市民がスポーツに馴染むための方法

をどう考えるか 

２ 
暮らしの充実 
・市が推進する見守りネットワークの現状と今後の予定はどうか 

結 の 会 土井 信幸 

３ 

市民主役のまちづくり 
(1)地域審議会の成果に係る市長の感想と今後のあり方について 
(2)地域振興の大きな役割を果たしている地域づくり協働事業の今後

の見通しについて 

１ 
市政運営についての所信について 
(1)１期目の評価と２期目に向けた決意について 

２ 

暮らしの充実について 
(1)支え合う暮らしについて 
・見守り支援体制の構築について 

 ・高齢者施設に対する支援対策について 
(2)安全安心な暮らしについて 
・防災対策について 

爽   改 
いさはや 

島田 和憲 

３ 

市民主役のまちづくりについて 
(1)協働のまちづくりについて 

・諫早市ビタミンプロジェクト実施事業の成果と問題点並びに今

後に向けての取り組みについて 
 


